
Comune di Rescaldina
CONSIGLIO DEI BAMBINI

Verbale Primo Incontro 
Giovedì 19 ottobre 2017

Il giorno 19 ottobre 2017 si riunisce per la prima volta, presso una sala della Biblioteca Comunale,
il  Consiglio dei Bambini.
Il Consiglio dei Bambini è stato voluto dal Sindaco del Comune di Rescaldina, il quale ha chiesto ai
bambini delle scuole primarie Alighieri e Manzoni di formare un gruppo di lavoro per dargli dei
consigli sulle cose da fare in città per migliorare la vita degli abitanti, in particolare dei bambini e
delle bambine.
I bambini-consiglieri sono stati estratti a sorte e si riuniranno una o due volte al mese (circa ogni tre
settimane) per discutere insieme e fare proposte.

L'ordine del giorno è il seguente:
1) saluto del Sindaco e presentazione del progetto
2) conosciamoci un po'
3) inizio dei lavori
4) programmazione degli incontri successiv.

Il Consiglio dei Bambini inizia alle ore 14.15, i 28 bambini-consiglieri sono tutti presenti coordinati
da Mario, bibliotecario e animatore del gruppo. Sono presenti anche il segretario Matteo, che
verbalizzerà l'incontro, e il Sindaco Michele che ha accolto i bambini.

1) Prende la parola il Sindaco Michele per presentare ai nuovi consiglieri il progetto del Consiglio
dei Bambini. Viene spiegato a loro l'importanza della loro presenza perché sarà un gruppo di lavoro
che porterà alla Giunta Comunale molti consigli e idee per migliorare la propria città, per migliorare
la vita dei bambini e delle bambine nel loro paese.
Il Sindaco vuole avere dal Consiglio dei Bambini tutti i consigli da chi è poco ascoltato, appunto da
loro, i bambini. I bambini sono liberi di dire quello che vogliono e i consiglieri scelti devono
rappresentare tutti i 1.500 bambini di Rescaldina.
Il Consiglio dei Bambini dovrà:
- consigliare il Sindaco
- tirare le orecchie al Sindaco e agli Assessori
- parlare, quando vorrà, con tutta la Giunta Comunale e con i tecnici dei vari uffici comunali
Il   Sindaco   non   potrà   partecipare   agli   incontri   del   Consiglio   dei   Bambini   se   non   sarà
specificatamente invitato dal Consiglio stesso, il quale potrà anche invitare Assessori, Consiglieri
Comunali e Responsabili dei vari Uffici Comunali.
Il Sindaco presenta Mario che sarà la guida, il moderatore/coordinatore dei bambini-consiglieri.
I Consiglieri hanno ascoltato attentamente le parole del Sindaco e tutti sono pronti per questa nuova
esperienza, sanno bene cosa dovranno fare e che compiti avranno per dare più consigli, idee e
proposte al Comune di Rescaldina.
Intervento finale del Consigliere Filippo: “la differenza tra il consiglio del sindaco e di noi piccoli,
che noi dobbiamo ascoltare e fare sempre quello che dite voi grandi e invece noi piccoli dobbiamo
sempre ascoltare… ora con il nostro consiglio ci dovete ascoltare!”
Il Sindaco Michele saluta tutti i nuovi consiglieri con una foto di gruppo e esce dalla sala alle ore
14.30.

2) Prende la parola Mario che spiega come sono stati scelti i vari Consiglieri.
I bambini-consiglieri sono stati estratti a sorte 2 bambini per ogni sezione delle classi 4 e 5 della
scuola primaria Alighieri, 2 bambini delle classi 5 e una classe 4 delle scuole primarie Manzoni, una



sezione delle classi 4 di rescalda non ha partecipato quindi sono stati aggiunti 2 bambini per ogni
classe 3 della stessa scuola, per un totale di 28 bambini che saranno i Consiglieri del nuovo
Consiglio dei Bambini, i quali resteranno in carica per due anni (tranne i bambini delle classi 5).
Conclusa la spiegazione del coordinatore la parola passa ai vari Consiglieri che si presentato al
gruppo con il proprio nome, da quale scuola e classe provengono.

3) Mario da inizio ai lavori e chiede al Consiglio come è meglio procedere.
I Consiglieri spiegano che loro si sono già preparati con le loro insegnanti di riferimento, hanno già
svolto un lavoro in classe dove hanno realizzato diversi elenchi di cose che non piacciono e che
vorrebbero cambiare della loro città e della propria scuola.
Mario fa presente che in questo Consiglio sono loro che si devono esprimere e portare le proprie
idee e non riportare quelle dei grandi. Nel Consiglio dei Bambini ci devono essere dei bambini
consiglieri con le proprie idee, qui tutti possono parlare liberamente, non devono pensare a quello
che   vogliono   i   grandi   e   quello   che   suggeriscono   le   insegnanti,   loro   devono   sentirsi   liberi   di
esprimere la propria opinione senza essere condizionati da quella dei grandi.
A questo punto tutti i vari Consiglieri a turno espongono le proprie problematiche che riguardano
ogni aspetto, ad esempio: la sporcizia per le strade, gli escrementi dei cani sui marciapiedi e nei
giardini pubblici, troppe auto nelle prossimità delle scuole, giochi pubblici poco sicuri, il menù
della refezione scolastica che non piace, più piste ciclabili, no scritte e parolacce nei parchi, i sacchi
dei rifiuti senza chip abbandonati per il paese, i marciapiedi rotti e le strade con troppe buche, i
bagni delle scuole con le porte che non si chiudono e rotte, siringhe nei parchi, più strisce pedonali,
vengono rubate troppe biciclette, una piscina e un cinema in paese ecc ecc…
I Consiglieri sono molto partecipi all'incontro e continuano a esporre molte problematiche, quindi
Mario propone ai consiglieri di dividere le diverse idee e le diverse problematiche in categorie
facendo realizzare ai consiglieri dei cartelloni da appendere nella sala dove poi verranno attaccati i
vari post-it con le problematiche scritte da ognuno di loro.
Le categorie scelte dai Consiglieri sono le seguenti:
- scuola
- città
- ambiente
- proposte
- giochi
Una  volta  realizzati i  cartelloni,  i diversi  consiglieri scrivono le  loro problematiche  e le loro
proposte sui post-it che sono stati messi a disposizione per loro.
Completata la fase di affissione dei vari post.it, tutte le proposte e le cose che non piacciono ai
Consiglieri vengono rilette da Mario per fare un riassunto finale di quanto è stato detto nel loro
primo incontro.

4) Mario fa presente che il prossimo incontro sarà il giorno giovedì 9 novembre sempre presso la
Biblioteca Comunale e invita i Consiglieri a trovare quali argomenti trattare.
Vengono proposti dai Consiglieri come ordine del giorno i seguenti temi:
- come venire a scuola
- i problemi nelle scuole

La seduta si conclude alle ore 15.50.

Rescaldina, 19 ottobre 2017.
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